

Hommage à **Fred ROBY**

La belle histoire d'un grand artiste qui vient de nous quitter.

Après avoir vu un ventriloque dans son enfance suivi un peu plus tard d'un spectacle du cirque Knie, l'apprentissage des fils électriques n'existe plus.

La recherche du comment faire fut laborieuse! Pas de télé, pas de portable... rien.

Il va le trouver tout seul. Ce qui fut fait.

C'est alors que le club des magiciens de Genève dirigé par Monsieur Nostram lui ouvre ses portes, malgré son jeune âge, et lui donne un premier prix lors de leur concours annuel.

Puis la carrière commence.

Il se retrouve à Paris dans une revue avec plusieurs numéros.

L'un deux composé de trois danseuses acrobatiques.

L'une d'elles deviendra quelques années plus tard son épouse.

Entre temps un numéro original a été créé.

Artiste aux nombreuses cordes à son arc Fred Roby, pouvait à la fois faire chanter sa poupée Coralie tout en jouant de l'harmonica ou boire ou fumer en même temps. Bref sa prestation semblait à la fois magique et impossible.

Mais impossible n'était pas la devise de cet artiste, qui en plus savait utiliser pour notre plus grande joie l'humour. Le caniche Micky et le perroquet furent des vedettes tant ses poupées étaient célèbres de par le monde.

Proposant son numéro en onze langues, Fred Roby a été engagé par les plus grands music-halls et cabarets du monde. Vedette du Lido de Paris et de Las Vegas, il a aussi foulé la piste de quelques cirques tels Benneweis au Danemark, Blackpool Tower, Krone en Allemagne, Medrano en France, Scott en Suède, et Knie en Suisse où il s'est produit par trois fois en 1960, 1976 et en 1991. Ainsi que dans tant d'autres établissements réputés.

Un ventriloque, à coup sûr, parmi les meilleurs du monde, lui et son épouse ont rejoint Crans après une longue carrière toute dédiée à sa passion de faire parler des poupées.

Beaucoup de ventriloques actuels doivent beaucoup à cet artiste suisse qui avait aussi comme originalité de fabriquer sur scène et au cours de son numéro ses marionnettes très élaborées, qui bien souvent étaient fabriquées à l'aide de bouts de tissu et de caoutchouc.

Nous partageons aujourd'hui la tristesse de cette disparition. Beaucoup perdent un de leurs meilleurs amis dont la mémoire restera à jamais gravée dans nos cœurs.

